
｢建設協組理念｣に立てば､組合の活性化は可能!

第一事業委員長 石山 孝史
第一事業委員会の委員長として大役を仰せつかりましたが ｢この建設協組を活性化

する｣ ことが私の任務だと考えています｡

建設協組には４項目からなる､ ｢建設協組理念｣ があります｡ ① ｢京都の文化を大

切にし､ 府民と共により良い住まいと環境づくりをめざします｣ ② ｢事業と運動を通

じ､ すべての組合員企業の発展を追求します｣ ③ ｢職員の働きがいや豊かさ､ 人間と

しての成長を共に求めていきます｣ ④ ｢一人ひとりの自主性と､ より多くの人たちと

の協同を大切にします｣

今､ 組合は大変困難な時期を迎えていますが､ ｢不況だからそのようになった｣ の

ではなく ｢理念｣ から外れた経営姿勢に問題があった､ と私は考えています｡ 松下幸

之助翁は ｢夏衣で寒風にたてば､ まず普通の人はカゼを引く｡ カゼをひきたくなけれ

ば､ それ相応の衣服をまとえばよい｡ 風に罪はない｣ と不況に罪は無く､ 不況対策を

怠った側に罪がある､ と述べています｡ 多くの組合員さんが困難に立ち向かい立派に

経営されているのに､ 50年の歴史がある建設協組が活性化しないはずはありません｡

世の流れを知り､ 地域に根差し､ 需要を喚起すれば､ 必ず仕事量が増え利益も増大し､

活き活きとした協同組合に変化することでしょう｡ この一年､ 全力でがんばりますの

で､ 皆さまのご協力をお願い致します｡

あらゆることに興味を持ち､積極的に学び行動しよう !

第二事業委員長 光本 大助
いろんな組合や団体で､ 複数の役を積極的に引き受けてきた私ですが､ 建設協組の

理事は､ 事業の内容が多岐にわたっていて､ 利用したこともなく良く知らない部分が

多いだけに､ 役を持つ事が興味深くもあるけれど少々不安で､ 一体どれほどの時間を

ここに割くことができるか､ 気の向くままに行動する性格なので ｢まじめにやれよ｣

と自分に言い聞かせている｡

私は足場をとても具合よく利用していて､ 専門業種にとっては､ お手軽・お気軽に

頼めて重宝している｡ 自分の言葉で人に薦められるのはまずこれかなと思うので､ いっ

ぺん他の専門業種の組合なんかに営業に行ってみようかなと思ったが､ まだみなさん
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とは相談していない｡

瓦のリサイクルに取り組もうとしている話も聞いて､ それなら何か動けそうにも思

う｡ 文化財発掘の仕事も､ ここの組合らしい仕事のような気がするし､ 組合らしいエ

コ商品なんかが売れるといいなとも思うが､ 先日の会議では､ 大口の仕事がないと苦

しいと聞いた｡ その目線からいうと､ 私ががんばれる部分は見当たらないけれど､ い

ろいろ解らないことを教わるのを楽しみにしているので､ よろしくお願いします｡

組合員自身が､強く温かく頼りになる組合に育てよう !

組織・管理委員長 福島 弘
はじめに50周年もの長きを､ 組合運営・組織管理に携わられた諸先輩方に心からお

礼申し上げます｡

今､ 組合は節目の大変大事な時期に来ています｡ 運営面においては､ 組合員の減少

は財政に大きな影響を及ぼしています｡

政府は景気回復といいますが､ 我々の所までは回復してきていません｡ 一社一社の

力では中々思うようにならず､ 仕事の確保も難しくなっています｡

今こそ組織を充実させて､ 組合員各社が力をあわせ､ 組合員を増やし､ 倒産・廃業

が出ないようにして行きたいです｡

私の任期中には､ 本部役員・理事・支部長の力を借りながら､ 全組合員各社へ訪問

活動をして行きたいと思っています｡

又､ 組合は組合員各社が必要な情報の場になれるようにと思っています｡

各社の力を結集して､ 一日も早く､ 強靭で温かく､ より頼られる組合にして行きた

いと思っています｡

石綿作業主任者技能講習開催決定!

先日来､ 組合員の皆さんへのアンケートを実施し､ 受講希望が多かったことを受け､

全京都建設協同組合の組合員企業を対象に ｢石綿作業主任者技能講習｣ の開催を決め

た｡

石綿作業主任者は､ 従来の特定化学物質等作業主任者から今年４月１日以降分離し

て設けられた､ 石綿を含む建造物等の解体等の作業を指揮・監督する際に選任が義務

付けられている資格｡ 厚生労働省が認可した登録講習機関が実施する講習を受け､ 試

験に合格した者に修了証が交付される｡

今回実施する講習は､ 登録講習機関である建設業労働災害防止協会 (建災防)・京

都府支部が､ 全京都建設協同組合加盟企業を対象に行うもの｡

日 時 ８月23日 (水) ９�30～16�40 と 24日 (木) 10�00～16�10の２日間
場 所 京都工業会館３階第１教室 (京都市右京区西京極豆田町)
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〈建設協組news Light〉の製作にご協力ください｡
この機関誌づくりのお手伝いをしていただける方

をお待ちしています｡
ちょっと片手間が空いたと言う方は､ 発送作業な

ど｡ 本部まで行く時間がないと言う方は､ お便りや
メールで記事や情報をお寄せください｡
｢文字ばっかりで難しい｣というイメージにとらわ

れず､ 身近な楽しい情報をお待ちしています｡ 誌面
を皆さんの言葉でいっぱいにしていきましょう｡
※発送作業は､ 原則毎月25日午後から行っています｡
ただし作業の都合で前後する場合もあります｡ お気
軽にお尋ねください｡

 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア
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定 員 70名 (受付順､定員になり次第締切り｡予約・仮押え等には応じられません｡)

受講料 12,000円 (講習料10,000円､ テキスト代2,000円)

申込み 受講申込書に必要事項を記入・捺印・写真貼付のうえ､ 受講料を添えて全

京都建設協同組合・本部３階管理部または洛南事務所へ持参してください｡

※ご質問､ お問合せは 全京都建設協同組合・管理部まで Tel075-312-3717

中小企業優良従業員表彰のご案内／知事表彰

京都府は､ 多年にわたり専心その業務に励む優良従業員の功績をたたえるために､

平成18年度中小企業優良従業員の知事表彰を実施する｡ 対象は京都府内にある中小企

業の事業所の従業員 (役員や個人企業の共同経営者は対象外)｡ 平成18年８月31日現

在で同一企業に満25年以上勤務している者､ 特に勤務成績が優秀で他の模範となる者､

これまでに永年勤続の知事表彰を受けていない者などの要件をそなえていることが必

要｡ 申請期間は､ 平成18年７月18日 (火) ～８月22日 (火) まで｡ 京都市､ 向日市､

長岡京市､ 大山崎町に事業所を有する事業者は京都府商工部産業支援室､ その他の事

業者は各広域振興局商工観光室又は市町村商工担当課に必要書類を提出する｡ 表彰は､

平成18年11月の予定｡ 受賞決定者にはおって日時及び場所が連絡される｡ 要領は組合

(本部・管理部) にあるのでコピー可能｡ また､ 詳しい問合せは､ 京都府商工部産業

支援室 (Tel075-414-4851) まで｡

京町家再生Vol.4 『町家でここちよく暮らす』

京町家再生研究会が冊子 『町家でここちよく暮らす―ふさわしい設備と工夫―』 を

発行した｡ これはシリーズ京町家再生の４冊目｡ ｢かつての暮らしから｣ ｢地球環境と

節度あるエネルギー使用｣ ｢施工の実態と問題点｣ ｢町家でここちよく暮らすために｣

からなっている｡ はじめには次のように書かれている｡

町家に住む人が少しずつ増えてきた｡ しかし町家のなりたちと現代的な生活との間

にあるギャップから町家の良さが生かされていない｡ 町家に住んでいる方々､ これか

ら町家に住もうと思っている方々､ 改修したいと考えている方々向けにこの冊子はま

とめられた｡ 暑さや寒さ､ 水回りなど暮らしの中で感じている不満や不安を解消する

助けになればと｡

A５判､ 31ページ｡ 非売品｡ 興味のある方はコピーをして下さい｡ お貸しします｡

｢とねりこの家だより｣ 水無瀬代表の言葉

建設協組が施工した一条新町コーポが発行しているニュース ｢とねりこの家｣ (９

号) に､ 代表の水無瀬文子さんが文章を書いている｡ 抜粋して紹介する｡

私は一昨年の６月胃癌で胃の全摘手術を受けました｡ (略) １日10時間も動き回り､

話しまくっていた生活とはまったく異なり､ ｢食べて､ 眠る､ 散歩と友人と話す｣ だ

けの生活に意味が持てないし､ あまりの変化を受け止めることができないのである｡

散歩の途中に電車の踏切がある｡ 一瞬飛び込もうと思うことがある｡ (略) 胃癌が見

つかって手術して､ 多くの人に愛情を注がれて今日まで生きてきたことに感謝し､ 死

ぬのはよそう､ ｢生きてゆこう｣ とやっと思えるようになった｡ 今後どのように生き

ていくのか､ その姿はまだまだぼんやりとしか浮かんでこない｡ 私のテーブルの上に

は､ やさしい人の湖畔めぐりの桜と菜の花と湖畔めぐりをしている様子を写した写真

がおかれている｡ その写真も ｢生きろ｣ とささやいている｡ (略)
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中小企業子育て支援助成金 平成18年４月１日～

子育てをしながら働き続けやすい雇用環境を整備する事業主を支援するため､ 一定

の要件を満たす中小事業主に対して助成金が支給されることになった｡

◆｢中小企業子育て支援助成金｣ ～従業員100人以下の事業主

｢次世代育成支援対策推進法の一般事業主行動計画｣(※) を作成し､ 届け出ている事

業主であって､ 育児休業取得者 (６カ月以上休業した後復帰して６カ月経過) や短時

間勤務制度 (６カ月以上) を設けて実際に利用者が発生した場合に支給される｡ 例え

ば､ 育児休業の場合１人目100万円､ ２人目60万円｡ 短時間勤務の利用が６カ月以上

１年以下の１人目60万円､ ２人目20万円｡ １年超２年以下の１人目80万円､ ２人目40

万円など｡

詳細については､ (財) 21世紀職業財団京都事務所まで問合せを｡ Tel075-213-2093

(※) 常時300人以下の事業主については努力義務だが､ 上記助成金を受給するため

には行動計画の策定・届出が必要となる｡

建築デザインコース特別講義／京都造形芸術大学

京都造形芸術大学の建築デザインコースでは､ 特別講師をお招きして､ 連続的に特

別講義を開催している｡ 各回とも当日先着順 (定員150名)､ 入場無料｡

■８月９日 (水)／演題�空間と場所／講師�田路貴浩 (明治大学理工学部建築学

科助教授)

■10月27日 (金)／演題�WILAについて－建築を運動する－／講師�中谷礼仁
(大阪市立大学大学院工学研究科都市系専攻助教授)

■2007年１月12日 (金)／演題�京の建築的伝統／講師�日向進 (京都工芸繊維大

学造形工学科教授)

いずれも､ 18時開場､ 18時半開演｡ 会場及び問合せは京都造形芸術大学 (左京区北

白川瓜生山2-116 Tel075-791-9122)

労改連通常総会 労務管理テーマで記念研修会

６月23日京都市上京区のホテルニュー京都で､ 京都府中小企業労務改善集団連合会

の平成18年度の通常総会が行われた｡ 通常総会では平成17年度の事業報告や平成18年

度の事業計画が採択された｡ また役員改選で､ 長い間会長職を務めた白木周生氏に代

わって､ 京都府プラスチック協同組合理事長の宮本研二氏が新会長に選ばれた｡ 白木

氏は相談役に就任｡ 他に11人の役員と10人の事業推進委員が選ばれた｡ 建設協組も事
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業推進委員に名前を連ねている｡

当日は ｢あなたの会社の労務管理は大丈夫｣ と題する研修会も行われた｡ 建設協組

から２名参加した｡ 講師は京都産業保健推進センターの産業保健相談員の玉泉孝次氏｡

集団争議の減少にかわって増加する個別労働紛争や内部告発の問題などを背景にした

最近の労務管理について､ 個別労働紛争解決促進法､ 労働審判法､ 公益通報者保護法､

改正労働安全衛生法を解説しながら話した｡

漫画家たちの８月15日展について

人はつらいことを忘れ去らないと生きていけないが､ 今の時代､ 漫画という手段で､

次の世代につないでいきたいという思いが伝わる｡

122名の漫画家の絵手紙を展示する特別展を見に行った｡

敗戦の日の情景を描くのに､ きれいな絵とともに説明もついていて､ 失礼だけどユ

ニークでおもしろい｡

やなせたかしさんの作品｡ 上海の近く､ 兵隊さんたちがユッサユッサと訓練してい

る横のクリークでアヒルたちが､ 立派なアヒルになるために､ お母さんアヒルの言う

ことをよく聞いて､ 訓練に励んでいる｡ のどかで､ ほのぼのとしたタッチで描かれて

いる｡

｢…もし正義なら､ 最初に空腹の人を救うべきだということを痛感した､ それが､

アンパンマンになる…｣ という文が添えられている｡

華やかで美しい少女漫画の花村えい子さん｡ あの日は日本中カンカン照りで､ 前日

までと違って静けさの中､ 妙にせみしぐれだけが聞こえていたという｡ 背景の空に色

がない｡ 木のそばでポツンと立っている少女､ 手前にはカラフルな色彩で描かれてい

るゼリー菓子６～７個､ 寝たきりの祖母が小さな声で ｢もう､ ないのかい？｣ と訴え

る｡ しばらくして祖母は逝った｡ 食べさせてあげたかった｡ そしてあの日の空の色が

思い出せないとも｡

｢君らが大人になる頃には､ 戦争も軍隊もない国になっているといいなあ…｣ と兵

隊さんが話している場面を描いている作家も｡

ぼくたちが慣れ親しんできた雑誌の､ 多くの先生方に戦争の悲惨な実体験があり､

人々に訴えたいという深い思いが作品の根底に流れているのだとあらためて考えさせ

られた｡

８月１日から６日まで､ 平和のために､ 戦争の惨禍を語り継ぐ戦争展が今年もある

そうだ｡ 立命館大学国際平和ミュージアム｡ 入場無料｡ わたしも行ってみたいと思い

ます｡ (橋爪 均 記)

投稿／自然住宅とは④ 『山について』

前回６月号の組合の ｢建設協組news Light｣ に同封されていた京都府の ｢豊か

な緑を守る条例のあらまし｣ のパンフレットをご覧になっていただいたでしょうか｡

ちょうどグッドタイミングで今回は山のお話をいたします｡

日本は国土の３分の２は森林で､ 世界でも有数の森林国です｡ その中でも､ 人が育

て､ 利用してきた人工林が多いのが特徴です｡ 雑木林では薪や炭を､ 杉や檜の林では､

家をつくる材を供給してきました｡ そうした恩恵を受けながら生活してきましたが､

その分森林に手をかけてきました｡

ところが､ ここ半世紀､ 人と森林とのつながりが急速に失われ､ 手が入ることでよ

く保たれていた森林が荒れてしまっています｡ そのことで､ 川の氾濫や土砂崩れも起

きやすくなっています｡ 豊かな緑に見える森林は､ 大きな危機に瀕しているのです｡
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それはなぜでしょうか？ 日本の山の木が使われなくなったからです｡ その一方で､

日本人は世界の原生林の木を大量に消費しています｡ 日本の山には手入れされない森

林がたくさんあるにもかかわらず､ です｡ 木をめぐる流通や私たちが関わっている建

築が､ 経済の論理優先で動くために､ このようなおかしなことになってしまったので

す｡

人が手を入れてきた森林のうち､ 材木を供給する人工林の山を健全な状態に取り戻

すための活動が必要とされています｡ 具体的には､ 日本の山の木がもっと使われるよ

うに､ 建築に関わるみなさん方にご協力をお願いしたいのです｡

(自然住宅情報広場 会員 光島善正)

夏まつり､ 盆踊りの季節です／京都音楽センター

いよいよ夏休み､ 子どもたちには待ち遠しかったこの季節｡ あてものあり､ 金魚す

くいあり､ 出店あり､ 映画会ありと､ 夏のおまつりは大人も子どもも楽しみの一つで

す｡

京都音楽センターでは､ 地域の夏祭りの“音響”もさせていただいています｡ ｢バ

ンドの演奏があるんやけど､ 音響どないしょう…｣ ｢みんなで盆踊りをしたいんだが､

やぐら付近だけでなく会場全体に音楽を流したい｣ など､ おまかせください｡

また､ ジャズ､ オールディーズ､ 太鼓など演奏者のご案内や､ 子どもの喜ぶ人形劇､

ふれあいあそび､ マジック､ 大道芸などのご案内もしています｡

｢みんながあつまって元気になり､ 明日からのエネルギーを持って帰ることができ

る｣ …そんなおまつりを私たちも一緒につくっていきたいと思います｡

ご相談などお気軽にどうぞ｡

※お問合せ�㈱京都音楽センター Tel075-822-3437
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垂直に立つ石
南米ボリビアにあるチチカカ湖の南側に位置するティアワナコ遺跡｡ 16世紀にスペイン

によって征服され滅んだインカ帝国の遺産である｡ この遺跡がいつ建設されたのかと原住

民に訪ねると､ 彼らは 『インカ時代よりもずっと以前に建設された…遺跡を構成する巨石

はトランペットの音色とともに空中を舞い､ そこに見えるものは一晩で出現した…』

インカ帝国の遺跡も､ 古代エジプトのピラミッドのように大きな石を使用して建設され

ている｡ このティアワナコ遺跡にも､ アカパナピラミッドとよばれる巨大なピラミッドが

ある｡ アカパナの由来は､ 今でもこの地方で使用されている古代アイマラ語の 『HAKE』

人々という意味の単語と､ 『APANA』 滅亡という意味の単語から来ているという｡ 意味

はさておきこのピラミッドも東西南北を正確に指している｡

もうひとつ､ アカパナピラミッドの南西に位置するカラササヤと呼ばれる構造物は､ 高

さ約４メートルの剣のような形をした石が立ち並んでいる｡ 『カラササヤ』 とは“垂直に

立つ石の場所”という意味の通りである｡ 防御壁のように見えるが､ 実は天体観測の為に

使用されていたという｡ 春夏秋冬の太陽の出没方位角の計算が出来るように設計されてお

り､ また､ 垂直に立つ石やその他の付属物は､ 特定の星座と対応している｡

この､ 天体観測に用いられた計算機はいつの時代に作られた物なのか？ それは､ 天文

学と太陽の動きの計算で算出できるらしいのですが､ 次回の建設協組news Lightでご紹

介したいと思います｡ (山本建設工業㈱ 山本一晃)
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Ｑ 従業員が会社の車を使って現場へ行き､ 工事をしている間､ 駐車禁止の道路

に駐車していたら ｢放置車両確認標章｣ というステッカーを車に貼られました｡ そ

の従業員が近くで別の車の駐車違反を取り締まっている民間監視員を見つけ､ 抗議

をした際にその監視員を押し倒したため逮捕されてしまいました｡ どうしたらよい

でしょうか｡

Ａ 道路交通法の改正により放置違反金制度が新設され2006年６月１日から施行

されました｡ 新制度によると､ 違法駐車をした車の運転者が車を離れて直ちに運転

することができない状態にある場合に､ ｢放置車両確認標章｣ が貼られます｡ この

｢放置車両確認標章｣ が貼られた日の翌日から30日以内に運転者が駐車違反の反則

金を納付しなかった場合､ 車の ｢使用者｣ (車検証上の使用者) は ｢放置違反金｣

を納付するよう命令されます｡ この ｢放置違反金｣ を納付しなかった場合､ 地方税

の滞納処分と同じように ｢放置違反金｣ と延滞金・手数料を強制的に徴収され､ 納

付しないと車検を受けることができません｡ さらに､ ｢放置違反金｣ 納付命令を繰

り返し受けると (６カ月以内に４回以上)､ ３カ月を超えない範囲でその車の運転

が禁止されます｡ 民間の監視員でも罰則の適用に関しては公務に従事する職員とみ

なされ､ 監視員に暴行・脅迫を加えた場合､ 公務執行妨害罪になります｡ あなたの

従業員は公務執行妨害罪で逮捕されています｡ 起訴されて有罪となると３年以下の

懲役または禁固に処せられます (罰金刑はありません)｡ 弁護人を付けるようにア

ドバイスして下さい｡

従業員が反則金を払わない場合､ 車の ｢使用者｣ である会社に ｢放置違反金｣ の

納付が命じられます｡ これを納付しないと強制的に徴収されたり､ 車検を受けられ

ない事態になりますので､ 必ず納付しましょう｡ 従業員に対し工事の際に違法駐車

をしないよう､ 駐車場などに駐車するよう指導しましょう｡

(京都第一法律事務所 弁護士 村井 豊明)

作業主任者講習／京建労

●型わく支保工の組立て

日 程�８月９日 (水)・10日 (木)

●足場の組立て等

日 程�９月13日 (水)・14日 (木)

※いずれも､ 会場�京建労会館､ 受講料�9,700円､ 定員�40名 (定員に達した時点

もしくは１週間前に締切)

【問合せ・申込み】全京都建築労働組合Tel075-662-5321

作業主任者講習／建災防

●型わく支保工の組立て

日 程�９月12日 (火)・13日 (水)

受講料�10,000円
会 場�中小企業会館
定 員�50名 (先着順)

【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 定員に達
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し次第締切｡ ※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

各種技能講習／建災防

●玉掛け

日 程�８月17日 (木)・18日 (金)・20日 (日)

受講料�17,100円 (一部免除者は15,100円)

会 場�中小企業会館
【問合せ・申込み】建設業労働災害防止協会京都府支部Tel075-231-6587 定員に達

し次第締切｡ ※ホームページから講習予定､ 申込書が取り出せます｡

http://homepage2.nifty.com/KYO-KENSAI/

各種技能講習／労基連

◆職長教育 ④

日程�８月22日 (火)・23日 (水)／京都市／一般13,000円､ 会員10,000円､ テキスト

840円

◆有機溶剤作業主任者 ①

日程�８月10日 (木)・11日 (金)／京都府中小企業会館／8,000円､ テキスト1,680円

◆安全管理者選任時教育 ①

日程�９月12日 (火)・13日 (水)／京都市／一般14,000円､ 会員12,000円､ テキスト

1,260円

◆安全衛生推進者・衛生推進者養成 ②③④

日程�９月13日 (水)・14日 (木)／京都市／10,000円 (衛生推進者資格のみは6,000

円)､ テキスト1,260円

◆フォークリフト運転技能講習 ①

日程�(学科) ８月24日 (木)・25日 (金)､ (実技) 第１班�８月29日 (火)・30日

(水)・31日 (木)､ 第２班�９月５日 (火)・６日 (水)・７日 (木)､ 第３班�
９月12日 (火)・13日 (水)・14日 (木) ／京都府／30,000円 (自動車免許以上

を有する者は28,500円)､ テキスト1,470円

※申込みは､ 各支所に問合せを｡ ① (社) 京都労働基準連合会Tel075-321-2731／②

(社) 京都上労働基準協会講習事務所Tel075-463-2735／③京都下労働基準協会講習

事務所Tel075-561-5000／④ (社) 京都南労働基準協会講習事務所Tel075-611-8286

※各講習会は､ 連合会のホームページhttp://www.kyoukiren.or.jp/ で確認できる｡
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共同購入課 z-kyodo@mocha.ocn.ne.jp
工事課・住宅設計課 z-koji@mocha.ocn.ne.jp
管 理 部 z-kanri@cocoa.ocn.ne.jp
機材リース課 z-kizai@mocha.ocn.ne.jp
文化財事業課 z-bunka@mocha.ocn.ne.jp
洛南事務所 z-raknan@mocha.ocn.ne.jp
洛西センター z-raksai@alto.ocn.ne.jp

ホームページ http://www.zenkyoto.jp/
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平成18年マンションリフォームマネジャー試験

試 験 日�10月１日 (日)
受 験 料�13,650円 (学科のみ､ 設計製図のみの場合は10,500円)
申込書配布�７月３日 (月) ～８月18日 (金) 1,000円
申込受付期間�７月３日 (月) ～８月18日 (金)
【問合せ】(財) 住宅リフォーム・紛争処理支援センター 業務課 Tel03-3261-4567

平成18年度１級２級エクステリアプランナー試験

※エクステリアプランナー資格制度はエクステリア工事において､ その設計､ 工事監

理に従事する者の資格を認定し､ 技術､ 知識などの向上を図るとともに､ エクステリ

ア工事に対する信頼性を高め､ もって快適で､ 豊かな住環境の向上に寄与することを

目的として創設された｡ 近年､ コンクリートブロック工事関係者だけでなく設計士､

造園､ 土木､ 水道関係者からの受験者が増大している｡

試 験 日� (１級) 11月４日 (土)､ (２級) 11月18日 (土)

受 験 料� (１級) 10,500円､ (２級) 8,400円

申 込 み�７月７日 (金) ～８月28日 (月)｡ 『配達記録郵便』 のみ受付｡ 締切当日消
印有効

受験資格�(１級) 建築コンクリートブロック工事士､ １・２級建築士､ 木造建築士､
１・２級建築施工管理技士､ １・２級造園施工管理技士､ １・２級土木施

工管理技士､ 給水装置工事主任技術者､ ２級エクステリアプランナー取得

者で関連業界３年以上の実務経験を有するもの｡ (２級) 誰でも受験可能

問 合 せ�社団法人日本建築ブロック・エクステリア工事業協会Tel03-3851-0450
木津川Ａが優勝! 第27回支部対抗ボウリング大会

去る７月16日 (日)､ 第27回支部対抗ボウリング大会を､ 昨年と同じラウンドワン

京都伏見店を会場に開催した｡ 今年はJICを含む15支部から35チームが出場､ 応援を

含め約200名が参加した｡

大会は定刻の９時30分に福島弘組織管理委員長の挨拶で開会､ 福島組織管理委員長､

川久保専務の始球式の後､ 熱戦を繰り広げた｡

今年からゲーム数を２ゲームに変更､ 短期決戦で全員が気合を入れて競い合った結

果､ 今年も300本用意したストライク賞のビールも､ ２ゲーム目の途中でなくなる熱

戦ぶりであった｡

大会は団体戦､ 個人戦､ 女性のみの個人戦の結果発表､ 表彰式 (杉原理事長による)

の後､ 川久保専務の閉会挨拶で幕を閉じた｡

競技結果は以下のとおり｡

(団体戦) (個人戦・敬称略)

優 勝 木津川Ａ (1,506点) 優 勝 西袋 守 (共栄土木)

準優勝 久御山Ａ (1,385点) 準優勝 渋谷 佳広 (トウジ工業㈱)

第３位 北Ａ (1,270点) 第３位 大橋 博一 (共栄土木)

第４位 ＪＩＣＢ (1,221点) 第４位 吉澤美智子 (㈱吉澤商店)

第５位 上中伏見 (1,219点) 第５位 渡辺 弘志 (渡辺タイル工業)

第６位 下京Ａ (1,213点) 第６位 蒔田 桂三 (㈱伊佐組)
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第７位 木津川Ｂ (1,193点) 第７位 徳重 鎮秀 (トウジ工業㈱)

第８位 洛西Ａ (1,171点) 第８位 是枝 俊弘 (共栄土木)

第９位 東山Ａ (1,151点) 第９位 澤井 宏司 (㈱ヤマザキ装備)

第10位 下京Ｂ (1,133点) 第10位 戸山 繁雄 (南瓦工業㈱)

なお､ 成績集計の不手際により､ 表彰式が遅れましたことをお詫び申し上げます｡

新職員体制について

2006年度の事業計画を必ず達成するための役員体制の確立を受けて､ 職員の体制も

一新しました｡ この新しい体制は言わずもがな､ 今年度前進を勝ち取るために組んだ

先鋭の課長はじめとした実働体制です｡

これまでの建設協組は賦課金を財源とした組織活動と､ 事業活動を一律に混ぜ合わ

せて運営してきました｡ これを改めるのが､ 今年度の事業計画を達成させる上で欠か

せない政策的課題です｡ もちろん一律に分離するのもまた誤りであり拙速です｡ 組織

活動の前進や活性化は事業活動に直接的､ 間接的に大きく反映しているからです｡

事業活動での結果を､ それが果実に実り豊作になろうが不作で田畑を売却せざるを

得なくなろうが､ それはそれでその事業活動の中でけりをつける､ というのが一律に

混ぜ合わせないということの大原則です｡ 一方､ 事業活動が活発になればなるほど､

賦課金に相当する享受以上のメリットが組合員企業には大きくなることも､ また明ら

かです｡

新しい職員体制は､ このような考え方をもって事業活動に臨みます｡ そして新しい

職員体制は､ 確実に果実を実らせるエネルギーと決意をみなぎらせています｡ 組合員

のみなさん､ よろしくお願いいたします｡

Nationalお買い得品 大特価 !／共同購入課

その① 洗面ダブルエル (くもりシャット三面鏡＋シングルレバーシャワーホワイト)�湿気の中でもクリア�湿気に当たってもくもらず､ お風呂上りでもすぐ使えます｡�電気代ゼロ�ヒーター不要で電気代もかかりません｡�ミラーGQW73PMS＋本体GQW711SAE�定価155,000円 (税込162,750円) を､ 今回特別価格 なんと!!! 39,800円!!!

その② サニタリー収納�壁面に埋め込む化粧棚｡�省スペース設計でしっかり収納｡�GH700TK�定価21,000円のところ､ 今回はなんと!!! たったの 5,800円!!!

※お問合せは…共同購入課Tel075-312-3754
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新商品のご案内／機材リース課

｢ダンペイウマ｣ ＝危険度の高い階段での作業に新製品｡ 墜落防止用エンドストッ

パー､ 安全を高める大型スベリ止めなどが特徴です｡

｢リニューアル足場｣ ＝内装工事､ 仕上げ及びリニューアル工事に最適な移動式足

場です｡ 解体すればドア内､ エレベーターでの搬入も可｡ 運搬や移動に便利です｡

いずれも外注商品ですが､ 詳細は洛西センター (Tel075-392-0722) までお問合せ

下さい｡

｢ぼろきれ｣ をください! !／洛西センター

洛西センターの機械の整備などに使う ｢ウエス｣ を､ これまでは購入していました

が､ 経費節減の折､ 皆様のご家庭で不用になった布ぎれで代用したいと思います｡ ご

一報いただければ引き取りに行きます｡ ただし､ 油を吸着しやすい木綿 (もめん) 類

に限らせていただきます｡

連絡先＝洛西センター (Tel075-392-0722)､ 担当＝柴田まで｡

頼られるリース課に

機材リース課 課長 吉田 明弘
必要なときに必要な機材を必要な期間だけというリースの利点を生かし､ お客様の

ニーズに合ったより良い商品を提供できる機材リース課を目指します｡

まず､ お客様の信頼を得る為には品質・正確・迅速な対応をすることが必要です｡

職員各人が目標を持ち､ その目標達成の為に努力し､ その成果に対して自らが責任を

取る必要があります｡ 以上を成し遂げてこそお客様に満足していただけるのではない

でしょうか｡ 今後は既存のリース商品だけにこだわらず､ こんな物は組合にはあるだ

ろうか？ こんな物は販売しているのだろうか？ 組合なら何とかしてくれるかも？

そんな頼っていただける様な機材リース課にしていきたいと思います｡

モチベーションを高く

文化財事業課 課長 池田 光繁
組合創立50周年の節目に課長職の重責を担う事にあたり､ 既存の事業活動にとらわ

れず事業課職員一同の知恵を持ちより､ 新たな事業活動を展開していきたいと思いま

す｡ その為には各自モチベーションを常に高く保ち続ける事が不可欠です｡ 縦横の繋

がりをより強固なものとし､ 各事業部及び協力業者 (もっこの会) 等と常に連携をと

り､ 諸先輩方が築いてこられた教訓も忘れることなく､ ｢温故知新｣ の気持ちを忘れ

ず､ 京都の埋蔵文化財調査を支えてきた誇りと自信を持って臆することなく着実に進

んでいきたい所存です｡

最後に石碑建立事業にとどまることなく､ 文化探検隊を通じて各組合員さんにより

一層文化財への興味､ 関心を持っていただけるよう満身努力していきたいと思います｡
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東本願寺を見学／文化探検隊

建設協同組合の ｢文化探検隊｣ は７月１日､ 京都市下京区にある東本願寺の御影堂

(ごえいどう) 修復工事の見学会を行い､ 32人が参加しました｡

御影堂は東本願寺の主要仏堂で､ 世界最大規模の木造建築物｡ 過去４回の火災で焼

失し､ 現在の建物は1895年に再建されたものです｡ 工事は2004年に着工し､ 葺土を含

めると2,500tにもなる約17万枚の屋根瓦の葺き替えや､ 耐震補強工事などが主な修復

内容となっています｡

一行は､ 工事を監理している㈱日建設計の中村靖男氏の案内で､ 御影堂の天井裏ま

で入り､ その壮大なスケールに驚かされました｡ 中村氏からは､ 今回の修復工事で伝

統工法に加え､ 一部に鉄骨も使用して耐震性を高めることなど､ 丁寧な説明を受けま

した｡ また､ 工事を進めるための鉄骨三階建ての仮設素屋根の広さにも､ 参加者から

感嘆の声があがりました｡

見学会終了後､ 東本願寺前にある京の宿北海館 ｢お花坊｣ で昼食会｡ ｢お花坊｣ は

隣接する組合員の㈱礒村才治郎商店さんの紹介で､ また同じ組合員の㈱西野工務店さ

んが以前に改修工事を手掛けていたことから､ 昼食後､ 女将さんの案内で個性あふれ

る客室を見学することができました｡ (木)

５項目の要望書を提出／京都市懇談会

｢京都の実勢価格を反映した発注を｣ などを求めて､ 全京都建設協同組合は６月29

日､ 京都市に要望書を提出しました｡ これには組合員や職員ら15人が参加､ 市側から

調度課､ 都市総務課､ 監理検査課の各課長ら６人が対応し､ 日本共産党の加藤広太郎

建設協組��������� ������12
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最近､ 藤沢周平の小説が好きになって､ 絶妙に描かれている江戸時代の人間模様やその

哀歓にたっぷりはまっている｡

男と女であろうと男同士であろうと､ そこでは情 (心､ 気持ち) が交差している｡ 交差

の仕方は十人十色であり､ それが家庭をつくり地域社会をつくっている｡ だからどこにも

同じ家庭はないし同じ地域社会はない｡ 藤沢作品で描かれるそれぞれの地域社会や家庭､

その単位である男や女の情の交差がぐっと胸にくる｡

もちろん現在も､ 情の交差は江戸時代と同じようにある｡ しかし藤沢作品が描く江戸時

代になぜはまるのだろうか｡ それは例えばケータイのように､ 情の交差に不向きな機械の

登場によって情がうまく流れず渋滞していることからかも知れない｡

その藤沢作品にはよく酒の場面が描かれる｡ 酒びたりの父親が嫁入りの邪魔になると娘

から泣きつかれる母親｡ ５年前に別れた夫婦は飲み屋で再会する｡ 殺される前に被害者は

料理茶屋で飲んでいた｡ 弟が一人身の姉に結婚相手を紹介しにきた時､ 姉は酒を薦めたが…｡

どの作家の小説にも酒の場面はあるが､ 藤沢作品では酒の飲み方でいろいろな情をもった

登場人物像を作り上げるのである｡

組合ではこの夏も各支部で納涼会がもたれている｡ 酒の好き嫌いにかかわらず酒をきっ

かけに組合員さん同士の情の交差が生まれている｡ 組合員さんのいろいろな情の交差が､

組合をつくり活性化している要素の１つになっている｡ (雄)

藤沢周平が描く情

�������������



市議が同席しました｡

懇談の席上､ 杉原武理事長が ｢建設資材が前年度と比べ1.5倍から２倍に高騰して

いるものもあり､ このような状況を加味して発注していただきたい｣ とあいさつ｡ 参

加者からは ｢分離分割などで地元業者への発注をさらに増やしてほしい｣ ｢官公需適

格組合の趣旨を徹底してほしい｣ ｢書類の簡素化を｣ などの要望が相次いで出されま

した｡

これに対し山田哲士調度課長らからは ｢市場価格は定期的に調査し､ 反映できるよ

う努力している｣ ｢京都市の約９割の公共工事は市内の業者に発注しているが､ 引き

続き皆さんの受注機会の拡大を図りたい｣ などの回答がされました｡

洛南４支部代表・世話人会議を開催

６月14日､ 城陽市北部コミュニティセンターにて､ 今年度初の洛南４支部代表・世

話人会議 (以下４支部会議と称す) を開催しました｡

最初に川久保専務より2006年度通常総会及びドラマチックヒストリー50thの報告

が行われ､ その後４支部合同の取り組みとして洛南４支部ボウリング大会の提案がさ

れ､ 本部主催の支部対抗に先立ち､ ７月７日にモナコボウルにて開催が決定されまし

た｡ また８月５日に同じく４支部合同で納涼例会 (後日鴨川の床､ 鳥初で行うことに

決定) も確認されました｡ その他､ 秋頃をめどにゴルフコンペの開催､ さらに半年か

ら一年の討議事項として ｢建ちゃんまつり洛南｣ の開催を検討することになりました｡

今後４支部合同での取り組みを増やすことにより､ 低迷していた支部活動に活気が

あふれてきそうな有意義な会議となりました｡

洛南４支部ボウリング大会に80人が参加

第17回洛南４支部ボウリング大会が７月７日夜､ 宇治市のモナコボウルで開催され､

洛南地域の４つの支部から18チーム (約80人) が参加､ 熱戦を繰り広げました｡

この日は組合員さんの差し入れで500本のバナナが用意され､ ストライクするたび

に１本を進呈｡ 去年までの300本では足らなかったために本数を増やしましたが､ さ

すがに２ゲームでは多すぎて､ あまったバナナも急きょ賞品となりました｡ 当初20チー

ムを予定していましたが､ 連絡不備で２チームが日時を間違えて不参加に｡ こまめな

連絡は欠かせませんね｡

ちなみに成績は団体 (１位＝トウジ工業㈱Ａ､ ２位＝共栄土木Ｃ､ ３位＝共栄土木

Ｂ)､ 個人 (１位＝神山文雄・トウジ工業㈱Ａ､ ２位＝渋谷佳広・同､ ３位＝鎌賀邦

夫・共栄土木Ｃ) でした｡ (敬称略) (き)

夏期休業のご案内 ８月12日～16日

建設協組の2006年の夏期休業を､ ８月12日 (土) ～８月16日 (水) とさせていただ

きます｡ 何かとご迷惑をおかけすることとは存じますが､ ご協力をよろしくお願いい

たします｡ なお､ ８月のお支払いは通常通りとさせていただきますので､ よろしくお

願いします｡

※文化財事業分お支払�８月５日 (土) (６月末日締請求分)
通 常 の お 支 払�８月21日 (月) (７月20日締請求分)
工事関係分お支払�８月31日 (木) (７月20日締請求分)
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≪異動≫７月16日付 ※ ( ) は前職

[第一事業部] 住宅設計主任 城戸猛司 (第一事業部課長)

工事主任 河原良樹 (第一事業部担当)

[第二事業部・機材リース課] 課長 吉田明弘 (文化財事業課主任)

主任 大竹伸和 (機材リース課課長)

主任 森川伸治 (機材リース課担当)

[第二事業部・文化財事業課] 課長 池田光繁 (文化財事業課担当)

[管理部] 課長 井上一 (管理部主任)

☆洛南地域体制�川久保専務―木村常務―馬場所長―横山課長 (共同購入) ―
大竹主任 (機材リース)

支部担当役職員 2006年８月～

通常総会を終え､ 役職員の体制に異動がありましたので､ それに伴い支部の担当を

下記のように変更しました｡

右京南 (役員�加茂常務､ 担当長�北川､ 担当�眞継)
右京北 (役員�加茂常務､ 担当長�中島､ 担当�小野)
桂川 (役員�川久保専務､ 担当長�森川､ 担当�井下)
左京 (役員�川久保専務､ 担当長�和田)
北 (役員�川久保専務､ 担当長�山本)
上中 (役員�加茂常務､ 担当長�葉狩､ 担当�河原)
下京 (役員�川久保専務､ 担当長�井上)
南 (役員�加茂常務､ 担当長�池田)
東山 (役員�川久保専務､ 担当長�南沢)
伏見 (役員�加茂常務､ 担当長�吉田)
洛西 (役員�木村常務､ 担当長�城戸､ 担当�柴田)
宇治 (役員�木村常務､ 担当長�横山､ 担当�岩井)
久御山 (役員�木村常務､ 担当長�馬場)
城陽 (役員・担当長�木村常務)
木津川 (役員�木村常務､ 担当長�大竹､ 担当�西本)
ＪＩＣ (役員�川久保専務､ 担当長�石野､ 担当�小野)

◆７月定例理事会は､ ７月11日 (火) 建設会館６階ホールにて､ 理事17人の出席で開

催された｡

１. 各事業委員会報告・提案 (略)

※情宣委員会�誌面充実に必要な情報収集のため､ 支部長会議等で協力のお願い等
をしていく｡

２. 理事の役割分担及び永井理事の役職について

※先月理事会で分担した各委員会の役割について再認識した｡ また､ 永井前専務に

ついては､ 組合全体をみる顧問的な役割を担ってもらうと共に､ 第一事業部の営

業強化に力を入れてもらうことにする｡ 役職については､ 常勤・三役で検討した

結果､ ｢参与｣ とすることになった｡

３. 出資金増資の取り組みについて

※通常総会も終了し､ これから組合が再生して新しくやっていくためにも､ 改めて

全組合員に増資の訴えをしていく｡

４. 洛南地域での自治体懇談会について

※京都市とは毎年懇談会を開催しているが､ 洛南の組合員さんからの要望もあり､

洛南地域でも開催する予定でいる｡ 入札に参加している組合員だけでなく､ 全組
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合員に案内し､ 組合としての統一的要望をまとめて提出したいと考えている｡

５. 新加入者審議 (なし)

６. その他

７. 各取り組み報告

①京都市懇談会 (６月29日)

②文化探検隊東本願寺修復工事見学 (７月１日)

③第27回支部対抗ボウリング大会 (７月16日)

④組合員研修会 ｢HPについて｣ (７月末予定)

⑤ ｢結の家｣ 見学会 (８月５日・６日)

⑥石綿作業主任者講習 (８月23日・24日)

⑦新十条トンネル工事現場見学会 (８月末予定)

８. 新理事研修会 (７月28日)

９. 理事と職員の懇親会 (７月28日)

10. 新職員体制､ 支部担当職員について

※今年度力を入れるべき第二事業部の体制について､ 若手を起用し活性化を図った｡

また､ 洛南体制については､ 馬場所長を中心にベテランおよび常勤役員２名を配

置した｡

11. 組合員研修会､ 各種取り組み (案)

12. 夏期休業 ８月12日～16日

13. 日程表

建設協組��������� ������15

Ｐ コード 社名 変更欄 新

13 Ｃ１ 474 千 原 工 務 店
代表者
住所

千原 正明
615-8006 京都市西京区桂上野西町109

29 Ｅ２ 1067 石山テクノ建設㈱ 住所 604-8411 京都市中京区聚楽廻南町１番地

57 Ｂ４ 1111 ㈱ フ ラ ッ シ ュ 社名 株式会社フラッシュ (旧 有限会社フラッシュ)

組組合合員員名名簿簿変変更更������������������������
『建設協組news Light』 の発行を担当する情報宣伝委員会は､ 今年度から ｢編集委員

会｣ に改称しました｡ それでは､ 委員長を務めさせていただく私､ 山本から一言｡

毎月一回発行するにあたり､ 委員のメンバーで 『いかに組合企業のみなさまに役立つ情

報を届けるか？』 を念頭において日々努力しております｡ ですが､ これを書いている今､

もっと大切だと思えることに気づきました｡ それは､“組合企業と組合がいかに協力して

ひとつになれるか”ということだと思います｡ それを実現する一手段が 『建設協組news

Light』 なのではないでしょうか？ そうなる為には､ 今までのように建設業界に関係

する情報を早く届けるだけではなく､ 組合企業のみなさまからもなんらかのアウトプット

が必要なのではないでしょうか？

正直に申しますと､ 今は組合からの一方向だけの通信手段にしかなっていないように思

えますが､ 50周年を終えて組合も生まれ変わりました｡ それに伴って以前の 『協組ニュー

ス』 から 『建設協組news Light』 と機関誌の名称も変えました｡ まだ呼び方が変わった

くらいにしか感じておられない組合企業さまも多いのではと感じますが､ これからは組合

に加盟している企業のみなさまもどんどん機関誌製作に協力していってください｡ そういっ

たことが組合と組合企業をひとつにしていく､ ひとつの方法だと思います｡

どんなことでもかまいません､ 組合に対する意見､ 相談､ または､ 掲載されている記事

に対する意見や質問､ どんなことでも全力投球で組合企業のみなさまに応えていくつもり

で委員一同がんばります｡ (編集委員長 山本一晃)
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IN
７／１(土) 文化探検隊総会・見学会

７／６(木) 情報宣伝委員会

７／10(月) 監事会議

７／11(火) 三役会議､事業委員会､理事会

７／16(日) 第27回支部対抗ボウリング

大会

７／19(水) 遺跡顕彰石碑建立式(もっこ

の会)

７／28(金) 新理事研修会､理事職員懇親会

８／３(木) 編集委員会

８／５(土)～６(日)｢結の家｣見学会

８／９(水) 三役会議､事業委員会､理事会

８／12(土)～16(水)夏期休業

８／23(水)～24(木)石綿作業主任者講習

OUT
７／１(土) (社)京都自治体問題研究所

第31回通常総会

７／５(水) 労安大会(建災防)

７／８(土) 歯科保険医協会総会

７／９(日) 右京民商定期総会

第９回関西建設研究集会

７／21(金) 木建協全体会議

支部
７／１(土) 洛西(ボ)

７／３(月) 久御山(報)

７／４(火) 伏見(役)

７／６(木) 右京南(役)

７／７(金) 洛南４支部(ボ)

７／12(水) 右京北(役)､洛西(役)､JIC

(役)

７／13(木) 桂川(役)､左京(役)､上中(役)､

宇治(役)

７／25(火) 東山(納)

７／26(水) 下京(納)､久御山(報)

７／29(土) 右京北(納)､北(納)

８／３(木) 桂川(納)

８／４(金) 左京(納)､南(納)､伏見(納)､

JIC(納)

８／５(土) 右京南(納)､上中(納)､洛西

(納)､洛南４支部(納)
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